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- Последние 10 лет связаны с 
именами двух политических тя-
желовесов – владимира Путина  
и дмитрия Медведева. главное 
– россия не пошла по пути даль-
нейшего развала, грозившего 
нам в конце второго тысячеле-
тия. Хорошо, что мы сумели по-
гасить пламя войны на кавказе. 
Локальные конфликты там бы-
вают и сейчас, но войны  нет. 

Если говорить об экономике, 
то мы пережили кризис, затро-
нувший все страны мира, без 
особых потерь. не все получи-
лось, но в целом позиция пра-
вительства была правильная. 
создание стабилизационного 
фонда, за который часто до-
ставалось министру финансов 
кудрину, позволило избежать 
катастрофы. Есть достижения и 
в сфере социальной политики. 
да, в народе есть и недоволь-
ство. но жить стало чуть-чуть, 
но легче, лучше. немного, но 
выросли пенсии. рынок насы-
щен товарами и продуктами 
питания. для лесной отрасли 
очень важно, что правитель-
ство опять отложило ввод в 
действие запретительных по-
шлин на вывоз круглого леса. 
наверно, это правильно, но обо 
всех отсрочках надо предупре-
ждать заранее, чтобы все знали, 
в каких условиях предстоит ра-
ботать. а сегодня никто не зна-

ет, будут ли повышены пошлины 
и когда. Поэтому хабаровское 
оао «дальлеспром» подумало 
и отказалось от планов по стро-
ительству в Чугуевском районе 
новых пилорам. 

для Приморского края самое 
главное – реализация планов 
по строительству объектов 
атЭс. надо отдать должное гу-
бернатору сергею дарькину, 
сумевшему убедить правитель-
ство и отстоять «кандидатуру» 
владивостока для проведения 
саммита атЭс.  были привле-
чены огромные средства, пре-
жде всего федеральные, на эту 
стройку. думаю, уже освоено 
около 200 млрд. руб. они вло-
жены и в газопровод, который 
тянут по краю, и в нефтепровод 
в козьмино, и в два моста во 
владивостоке, и в строитель-
ство федерального университе-
та и новых дорог… осуществле-
ние этих проектов во многом 
помогло нам пережить эконо-
мический кризис. 

район наш живет и развивает-
ся прежде всего за счет разви-
тия малого и среднего бизнеса. 
Заметны перемены к лучшему: 
строятся дома в частном секто-
ре, предприниматель достраи-
вает многоквартирный дом в 
центре поселка, открыт новый 
автовокзал, появляются новые 
магазины. Лучше стали финан-

сироваться больницы, в том 
числе кавалеровская Црб. 

наше предприятие Зао 
«асо-1» в 2010 г. пережило и 
тяжелые, и радостные события. 
самый неприятный инцидент 
произошел 6 августа 2010 г., ког-
да на территории нашего дочер-
него предприятия «терминал-2 
«асо» был арестован весь лес 
(главным образом – от «Чугу-
евского ЛПХ»). силовики уда-
рили не по мелким частным 
лавочкам, а по крупному бизне-
су, работающему «по-белому». 
арестованная древесина так и 
гниет с тех пор на промплощад-
ке «терминала-2», а изъятые в 
ходе обыска документы и ком-
пьютеры нам так и не вернули. 
сразу после московских со-
бровцев было две проверки со 
стороны налоговиков: они не 
нашли никаких нарушений.  

в кавалеровском районе 
благодаря нашему Зао «Уголь 
асо-1»  развивается угледобы-
ча, объемы которой мы плани-
руем значительно увеличить в 
следующем году в связи с реа-
лизацией в районе краевой про-
граммы по переводу котельных 
с жидкого на твердое топливо. 
Проектируется строительство 
такой котельной в п. Хрусталь-
ный, на очереди – котельная в 
п. рудный. создание новых ко-
тельных – это гарантированный 
рынок сбыта для «Уголь асо-1». 
на уголь будет переводиться и 
котельная в дальнегорске. две 
угольных котельных в кавале-
ровском районе позволили бы 
нам увеличить годовой объем 
добываемого на местном ме-
сторождении угля на 8-10 тыс. 
тонн. а угольная котельная в 
дальнегорске будет потреблять 
до 100 тыс. тонн угля в отопи-
тельный сезон. И наши грузопе-
ревальщики в Чугуевке должны 
быть готовы переработать та-
кой объем угля. 

неплохой заказ в 2010 г. мы 
получили по ремонту крыш в 
рамках реализации ФЗ № 185. 
Мы получили 14 млн. руб. на 
ремонт 4-х крыш в кавалерове. 
Это немного, но эти деньги тоже 
помогли нам выжить, люди по-
лучали зарплату, а район – на-
логи.  

записала 
александра егОрОва.

Фото автора.

Подведем итоги… 

заО «асО-1» - градообразующее предприятие для кавалеровско-
го района. каким был 2010 г. и последнее десятилетие для предпри-
ятия и района, для страны – на этот вопрос мы попросили ответить 
председателя кавалеровской районной Думы, председателя совета 
директоров заО «асО-1» анатолия чистякОва.

23 декабря 2010 года в админи-
страции кавалеровского муници-
пального района состоялось под-
ведение спортивных итогов 2010 
года, на котором присутствовало 
46 человек: представители обще-
ственности, спортсмены, трене-
ры, учителя физической культу-
ры. с короткой информацией о 
социально-экономическом по-
ложении района выступил глава 
района а. каздорф, подвела ито-
ги спортивного года начальник 
отдела по связям с общественно-
стью и спорту  М. волкова. 

а. каздорф вручил грамоты 
тренерам и учителям физкуль-
туры, воспитанники которых 
добились высоких результатов 
в различных соревнованиях на 
Первенство россии, дальнево-
сточного федерального округа 
и Приморского края.  Чемпион 
россии по джиу-джитсу кирилл 
Черноусов был награжден де-
нежной премией. все остальные 
участники торжества были отме-
чены памятными призами главы 
района. 

***
24 декабря 2010 года в районе 

стартовало первое первенство 
кавалеровского муниципально-
го района по хоккею с шайбой. в 
соревнованиях приняли участие 
4 команды. 

25 декабря на спортивном 
комплексе «кристалл» прошли 
первые игры чемпионата При-
морского края по хоккею с шай-
бой. встречались команды из 
кавалерова «кристалл» и из Чу-
гуевки «восток». со счетом 4:1 
победили гости.

26 декабря 2010 года в спор-
тивном комплексе «кристалл» 
состоялись очередные игры от-
крытого первенства района по 
волейболу.

***
 на территории кавалеров-

ского муниципального района 
в настоящее время осуществля-
ют свою деятельность 10 обще-
ственных организаций, 4 полити-
ческие партии и 6 религиозных 
организаций.

на политический климат райо-
на наибольшее влияние оказы-
вают 2 партии: «Единая россия», 
численный состав которой 1007 
человек, и коммунистическая 
партия российской Федерации, 
насчитывающая более 60 чело-
век.

Из общественных организаций 
наиболее активно и постоянно 

работают и участвуют в обще-
ственной жизни района рай-
онный совет ветеранов войны, 
труда, вооруженных сил и пра-
воохранительных органов, жен-
ская общественная организация 
«берегиня», районное общество 
инвалидов. 

в конфессиональной жизни 
района наиболее посещаемы 
прихожанами православный 
храм и храм евангельских хри-
стиан.

активное участие во всех 
общественно - значимых ме-
роприятиях принимают члены 
молодежной общественной ор-
ганизации «Молодая гвардия» 
«Единой россии» и совет по мо-
лодежной политике при главе 
кавалеровского района. При их 
непосредственном участии толь-
ко в 2010 году проведено 15 рай-
онных мероприятий.

администрация района под-
держивает со всеми обществен-
ными объединениями ровные, 
деловые отношения и не только 
сотрудничает с ними, но, в необ-
ходимых случаях, поддерживает 
их.

***
в течение 2010 года  отделом 

внутренних дел по кавалеров-
скому муниципальному району 
было проведено 40 рейдов по 
выявлению и пресечению фак-
тов продажи несовершеннолет-
ним пива, спиртных напитков и 
табачных изделий (в 2009 г.- 26), 
выявлено 21 нарушение коаП 
российской Федерации (в 2009 - 
19).

***
состоялось очередное за-

седание территориальной из-
бирательной комиссии кавале-
ровского района, на котором 
рассмотрены вопросы подготов-
ки к выборам главы кавалеров-
ского муниципального района в 
соответствии с избирательным 
законодательством.

Проведены заседания анти-
террористической и антинарко-
тической комиссий, на которых 
подведены итоги работы за 2010 
год и намечены планы на 2011 
год.

***
2800 подарков губернатора 

Приморского края вручены ор-
ганизованным и неорганизован-
ным детям в возрасте от 2-х до 
12 лет.

наш корр.

Новости короткой строкой

За декабрь выплачено посо-
бие матерям по уходу за ребен-
ком. более 80 млн. перечислено 
в Пенсионный фонд, 23 млн. руб.  
ндФЛа поступило от «бора»  в 

местный бюджет. как сообщили 
в компании, финансирование 
«бора» будет продолжено в 2011 
г. в рамках разработанной про-
граммы. на заседании совета ди-

ректоров «ргрк» решено инве-
стировать в «бор» 200 млн. руб. 
ставится цель увеличить выпуск 
продукции на 15% и выйти на 
докризисный уровень производ-
ства. а инвестиции в предприя-
тие стали реальностью благодаря 
новым партнерам, проявившим 
заинтересованность в решении 
проблем «бора». 

в рамках разработанной про-
граммы намечается развитие 
горнодобывающей базы, обнов-
ление парка техники. для роста 

объемов продукции необходимо 
увеличить и добычу руды. также 
намечена модернизация основ-
ных цехов завода. для получения 
борной кислоты приобретут но-
вое оборудование. Это позволит 
сократить затраты, увеличить 
выпуск продукции. Установка по 
выпуску борного ангидрида бу-
дет перенесена в другое место. 

выделенные инвестиции – 
очередной этап реализации пер-
спективной программы разви-
тия предприятия. За последние 

годы серьезно обновлен техни-
ческий парк, куплено дорогое 
технологическое оборудование 
нового поколения, заработала 
угольная котельная, что позво-
лило снизить затраты химиков. в 
канун нового года были сданы в 
эксплуатацию новые энергомощ-
ности. Завершено строительство 
хвостохранилища, которое обе-
спечит складирование промыш-
ленных отходов на 4 года. 

александра егОрОва.

Достучались?..
У наших соседей

«русская горнорудная компания», в состав которой входит заО 
«гХк бор», наконец, услышала вопли трудящихся и направила на 
предприятие крупные инвестиции, которые позволили погасить за-
долженность по зарплате за октябрь и ноябрь.
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- 2010 год, конечно, был не-
простой, но для нас он принес 
больше побед, чем поражений. 
Мы не допустили снижения 
темпов развития экономики и 
социальной сферы края. Пре-
зидент россии дмитрий анато-
льевич Медведев и председа-
тель правительства владимир 
владимирович Путин считают, 
что в плане развития экономи-
ки Приморье – базовая точка на 
дальнем востоке. Итоги, с ко-
торыми мы завершаем год, это 
подтверждают. 

рост валового регионального 
продукта в 2010 году составит 
8,3%. Это хороший показатель, 
на уровне ведущих азиатских 
стран, таких как китай. По ин-
фляции мы выйдем на 6,8% – 
это наименьший уровень с 1992 
года. Еще один важный показа-
тель – рекордно низкая безра-
ботица, всего 2,2%. реальные 
доходы населения выросли на 
4,5%. средняя заработная плата 
по краю составила 21 800 ру-
блей, рост за год почти 15%. 

важно, что активно развива-
ются нетрадиционные для при-
морской экономики отрасли, 
например, автомобилестрое-
ние. в 2010 году предприятие 
«солерс» выпустило 14 тысяч 
автомобилей. Эти машины 
успешно продаются во влади-
востоке и других городах рос-
сии. Планируется, что в 2011 
году завод будет выпускать 25 
тысяч автомобилей, а через 10 
лет – 120-150 тысяч машин раз-
ных марок в год. 

развитие экономики повлия-
ло на собираемость налогов. в 
2010 году консолидированный 
бюджет края превысил 100 мил-
лиардов рублей. для сравнения 
– в 2001 году он составлял все-
го 12 миллиардов. такие тем-
пы развития позволяют нам в 
полном объеме выполнять все 
социальные обязательства, зна-
чительные средства направлять 
на здравоохранение, образова-
ние, культуру, спорт, молодеж-
ную политику.

Уходящий год запомнится не 
только стройками атЭс, мы сда-
ли по краю много социальных 
объектов. средняя школа в селе 
Многоудобное, поликлиника в 
Уссурийске, детский сад в на-
ходке – лишь некоторые из них. 

Продолжалось активное 

жилищное строительство. По 
вводу жилья Приморье в чис-
ле лидеров по дальневосточ-
ному федеральному округу. в 
2010 году построено 440 тысяч 
квадратных метров жилья. во 
владивостоке военнослужащие 
получили 2200 квартир в ми-
крорайоне «снеговая падь». 

большая работа по поруче-
нию Президента проведена по 
обеспечению квартирами ве-
теранов великой отечествен-
ной войны. Получили квартиры 
1289 человек, более 90% нужда-
ющихся. в 2011 году продолжим 
заниматься этим вопросом. 

- А ведь еще и пенсии вырос-
ли.

- на 30%. на доплаты к пен-
сиям до величины прожиточ-
ного минимума в 2010 году мы 
затратили один миллиард 300 
миллионов рублей. работа, свя-
занная с  улучшением жизни 
малообеспеченных слоев насе-
ления, очень важна. 

количество приморцев с до-
ходами ниже прожиточного ми-
нимума уменьшилось до 14%. 
Это еще высокая цифра, но уже 
не 52% как 10 лет назад, когда я 
стал губернатором. И мы будем 
дальше снижать этот показа-
тель.

- Стройки АТЭС – локомотив 
для экономики края. Как на 
этом фронте обстоят дела?

- «Фронт» – хорошее слово, 
правильное. никогда во влади-
востоке не было такого строи-
тельства. Мы все видим, как идут 
стройки саммита. темпы, объе-
мы, сложность – колоссальные! 
строятся уникальные объекты 
не только для Приморья. Мост 
на остров русский – это будет 
самый большой вантовый мост в 
мире. кроме того, строится еще 
два моста – вантовый через бух-
ту Золотой рог и низководный 
через амурский залив на де-
Фриз. вводится 40 километров 
новых дорог. вообще, развитию 
транспортной инфраструктуры 
уделяется огромное значение. 
также как и экологии. на все 
экологические проекты будет 
направлено 20 миллиардов ру-
блей. владивосток получит но-
вые современные очистные со-
оружения, которые не имел за 
всю свою 150-летнюю историю. 
наконец, сточные воды пере-
станут попадать в акваторию. 
Мы потушили злополучную 
свалку на горностае. неподале-
ку уже готов новый полигон для 
твердых бытовых отходов. там 
же построен завод по перера-
ботке и утилизации мусора.   

отдельно хочу сказать о даль-
невосточном Федеральном уни-
верситете. Его строительство на 
острове русском завершится к 
началу саммита атЭс. в сентя-
бре 2012 года университет при-
мет глав государств и делегации 
стран-участниц саммита. 

разработана концепция двФУ, 
которая защищена в правитель-
стве. стратегия развития уни-

верситета учитывает потреб-
ности экономики края. в двФУ 
будут готовить специалистов по 
нужным для нас направлениям. 
И они всегда найдут работу в 
Приморье и не только. 

кроме того, на русском будет 
располагаться технопарк, для 
того, чтобы разработки универ-
ситета и ученых дальневосточ-
ного отделения академии наук 
можно было сразу внедрять на 
практике. 

в общем, в рамках подготов-
ки к саммиту атЭс будет реа-
лизовано 46 проектов. общий 
финансовый объем составляет 
примерно 660 миллиардов ру-
блей, в том числе 202 миллиарда 
– деньги бюджетов различных 
уровней. к настоящему време-
ни выполнено уже в среднем 
60% объемов работ. Примерно 
столько же освоено и средств.

- Сергей Михайлович, когда 
так активно развивается 
экономика, то возникает во-
прос: сумеет ли энергетика 
обеспечить растущие по-
требности края в электроэ-
нергии?

 - За последние два года сде-
лано много для этого. введены 
в строй новые энергомощности 
на 200 Мватт, и сейчас региону 
этого хватает. однако мы на-
мерены не просто обеспечить 
свои текущие потребности, но 
и создать солидный запас, ре-
зерв. 

в ближайшие годы будут по-
строены две электростанции 
– в Уссурийске и находке. Фе-
деральная энергетическая ком-
пания строит дополнительно 
кольцо ЛЭП-500, это позволит 
нам получать перетоки и улуч-
шить энергетическую безопас-
ность края. 

другой важный проект – гази-
фикация края. к сентябрю 2011 
года газ придет в Приморье. Это 
улучшит нашу экологию и по-
зволит сбалансировать тарифы, 
даст новый импульс к развитию 
экономики. 

- Газопровод пройдет по 
многим территориям При-
морского края. Для отдален-
ных районов это особенно 
важно, это стимул для их раз-
вития.

- те 46 проектов, о которых я 
уже говорил, - это всего лишь 
10% инвестиций, которые в на-
стоящее время вкладывают го-
сударство и частные компании 
в экономику Приморского края. 
всего мы реализуем 69 проектов 
общей стоимостью 2 триллиона 
рублей. Это подтвержденные 
инвестиции, они прописаны 
в бюджетах крупнейших рос-
сийских государственных и не-
государственных корпораций, 
государственных бюджетах раз-
личных уровней. 

строительство идет практи-
чески во всех городах и райо-
нах. среди крупных проектов 
–  нефтехимический комбинат 
компании «роснефть» в районе 
находки стоимостью 10 милли-
ардов долларов, мощностью 10 
миллионов тонн, с глубиной пе-
реработки 95%. в свою очередь 
«газпром» собирается строить 
в Хасанском районе завод по 
производству сжиженного газа.

сейчас ведутся переговоры 

по строительству заводов по 
переработке леса в ольгинском 
районе, большие проекты свя-
заны с переработкой полезных 
ископаемых в дальнереченском 
районе. в ближайшем будущем 
мощности порта восточный 
увеличатся в несколько раз, 
будет построен новый порт в 
Зарубино, большая реконструк-
ция ожидает порты Посьета и 
славянки. 

- Скажите, а на каком этапе 
проект по строительству су-
доверфей в Большом Камне?

- Первые суда должны сойти 
со стапелей в 2013 году. сейчас 
проект проходит экспертизу, и 
в ближайшее время начнется 
строительство самых современ-
ных судостроительных верфей. 
большой камень к этому готов. 
Мы сохранили потенциал этого 
города как большого машино-
строительного кластера. 

- Мечта дальневосточни-
ков осуществилась – переле-
ты в Москву и Питер стали  
доступнее. В этом году в сто-
лицу можно было слетать за 
2 тысяч рублей! В свое время 
вы многое сделали, чтобы 
дальневосточники получили 
такую льготу. 

- рад, что у нас все получилось. 
Персонально занимался этим 
вопросом и продолжаю над 
ним работать. сейчас обсужда-
ется возможность расширения 
возрастных рамок для участия 
в программе по льготным авиа-
перелетам. 

вообще вопрос транспорт-
ной доступности надо рассма-
тривать шире. Мы дотируем 
перевозки внутри края, строим 
дорогу в северные районы. не-
обходимо развивать железнодо-
рожные пассажирские перевоз-
ки. Идет строительство нового 
современного аэропорта «вла-
дивосток» на пять миллионов 
пассажиров. в кавалерово и 
Пластун аэропорты также будут 
работать, усиливаем их базу. 

- Сергей Михайлович, во-
прос, который волнует всех: 
что в 2011 году нас ожидает с 
тарифами? Вырастут?

- в 2010 году нам удалось сдер-
жать рост тарифов. в 2011-м, по 
нашим оценкам, повышение со-
ставит в среднем 5,5%, это чуть 
ниже уровня инфляции. Мы 
внимательно следим за этой си-
туацией и будем эту работу ве-
сти дальше. Продолжаем доти-
ровать села и поселки, где есть 
дизельные электростанции. до-
тации на оплату коммунальных 
услуг получают порядка 500 
тысяч приморцев с невысокими 
доходами. 

- А вы поддерживаете пред-
ложение о сокращении часо-
вых поясов?

- Поддерживаю, тем более 
что планируется это сделать 
комфортно: просто весной мы 
не будем переходить на летнее 
время. кстати, есть революци-
онная идея и Москву к нам на 
час сдвинуть! я вообще «за» от-
мену этих переходов на зимнее 
и летнее время, знаю, что этот 
вопрос обсуждается на уровне 
президента и правительства 
страны. 

- Если говорить о развития 
спорта: вы начали этот год 

с открытия в Артеме ново-
го спортивного комплекса. 
В Приморье много средств 
вкладывается в строитель-
ство спортивных сооруже-
ний. Оправданы ли эти инве-
стиции?

- оправданы. с точки зрения 
профессионального спорта, 
наши спортсмены выступают 
удачно. По итогам 2010 года 
приморский гребец Иван Штыль 
признан лучшим спортсменом в 
россии. нам есть, кем гордить-
ся! 

но важная цель – повысить 
интерес у жителей края к заня-
тиям разными видами спорта, 
сделать их доступнее для лю-
дей, поэтому мы активно стро-
им спортивные сооружения. За 
последние 10 лет в муниципаль-
ных образованиях построены 
ледовые катки общей площадью 
6 100 квадратных метров, сданы 
плавательные бассейны площа-
дью 800 квадратных метров.

сейчас во владивостоке на-
чинается строительство огром-
ного спортивного комплекса 
на 7500 мест, с двумя ледовыми 
аренами. 

-  В 2011 году Приморью 
ждать очередных киноперед-
вижек с любимыми россий-
скими актерами? Кинофе-
стиваль «Меридианы Тихого» 
будет иметь продолжение?

- обязательно! я знаю, что 
программа кинотуров очень 
популярна в районах края, и мы 
подготовим новые встречи с из-
вестными актерами. более того, 
я дал поручение активизиро-
вать гастрольную деятельность 
в рамках программы «Мастера 
искусств – жителям Приморья», 
чтобы весь год по городам и 
районам ездили лучшие твор-
ческие коллективы края, наши 
театры. 

к слову, в 2010 году был от-
крыт новый дом культуры в селе 
борисовка Уссурийского райо-
на и после реконструкции дво-
рец культуры в арсеньеве. Эта 
работа продолжится и в других 
районах края. во владивостоке 
началось строительство театра 
оперы и балета, он станет са-
мым современным в стране.

- Сергей Михайлович, как вы 
думаете, каким для нашего 
края будет 2011 год?

- По темпам работы – более 
напряженным, но мы уже при-
выкли жить в таком режиме, 
справимся. наша цель того сто-
ит. Приморский край входит 
в десятку субъектов рФ, кото-
рые наиболее привлекательны 
для инвестиций и проживания. 
нужно удержать эту высокую 
планку и добиться большего.

- И личный вопрос: как вы 
планируете встречать Но-
вый год?

- в кругу семьи. По традиции, 
на столе будут пельмени. но-
вый год – это очень хороший, 
семейный праздник. Мы все в 
этот праздник верим в лучшее 
и загадываем желания. всех 
приморцев поздравляю с насту-
пающим новым годом! Желаю 
счастья, здоровья, удачи и ис-
полнения задуманного! 

татьяна кирпичева.

Приморье попало в десятку!
в 2010 году край вошел в число десяти регионов россии, наиболее привлекательных для инвестиций и проживания 

2010 год войдет в историю приморья многими событиями. сдан 
первый объект в рамках подготовки к саммиту атЭс. владивостоку 
присвоено звание города воинской славы. Днями мира на тихом 
океане край широко отметил 65-летие великой победы. 

чем еще запомнился прошедший год и что нам ожидать от года 
грядущего – об этом наш разговор с губернатором приморского 
края сергеем Дарькиным. 
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Уважаемые друзья! члены литературно-краеведческого объе-
динения «кавалеровские россыпи» при центральной библиотеке 
кавалеровского городского  поселения поздравляют с новогод-
ними праздниками всех читателей и редакцию газеты «аван-

гард» и дарят свои произведения. пусть новый год принесет 
всем удачу, хорошее настроение, здоровье и счастье в каждый 
дом. с праздником!

ирина ШевчУк.

ирина ШевчУк

Старый год снарядился в дорогу,
Свой нелегкий пакует багаж.
Заберет пусть печаль и тревогу
И проскочит последний вираж.
Мы поднимем бокал на прощанье
И шампанским устроим салют,
И друг другу дадим обещанье,
Что враги наших слез не прольют.
Время новое за поворотом,
Новогодняя ночь настает,
С завершающим год оборотом
Бегать стрелка часов устает.
Замирает она на мгновенье
И срывается в новый забег,
Год грядущий несет утешенье,
Ведь надеждой живет человек!

***
Сидит там кто-то наверху 
                                 большой, крылатый,
И сыплет белую труху 
                                   с хрустящей ватой.
Кружат снежинки над землей 
                                      свой танец белый,
В восторге тихом 
                     мир застыл заледенелый.
Шальные ветры 
                                     затянули серенаду,
Уже сугробы заглянули за ограду.
Зима в права свои 
                                вступила и лютует,
Ей фейерверком 
                   снежным вьюга салютует
И отдает с восторгом
                                              почести мороз,
Кусая всех за уши, щеки и за нос!

***
Ветерок колышет ветки,
Снег, как белые салфетки,
В поле кто-то раскрошил,
Елкам белый саван сшил.

Все вокруг преобразилось,
В сон глубокий погрузилось,
И над снежною периной
Вьюга кружит балериной.
Нескончаем танец белый,
Лес стоит заиндевелый.
Карусель – зима кружится,
Ей пора б остановиться,
Но она свой правит бал,
Мир в гипноз морозный впал.

николай киселев 

пришла зима
Зима к нам пришла, не забыла,
И сразу за дело взялась;
Засыпала толщею снега
И всех нас морозить взялась.
Стаи ветров к нам нагнала,
Дуют и рвут все подряд,
Но духу у них не хватает,
Чтоб с горок прогнать всех ребят.
Ребята, друг друга толкая,
С горки кататься бегут.
Кто досточку, крышку, фанерку
На горку с собою несут.
Щеки горят словно маки,
Где уж замерзнуть им так.
Хором все так отвечают:
«Нисколько не холодно нам!»

леонид кОвалевский

новогоднее
Соткан из тонкого черного шелка,
Золотом шит небосвод.
В праздничной шубке 
                                             нарядная елка
Светлого праздника ждет.

Вот он уже на пороге, загадочный,
В чудную зимнюю ночь,
Гость дорогой, долгожданный
И сказочный –
Кто его выгонит прочь?

Скатертью белой 
                                метелица стелется,
Снегом пушистым метет.
В лучшее, в лучшее 
                                    каждому верится -
Пусть все плохое уйдет.

Пусть все плохое 
                                   в муку перемелется,
Счастье счастливцев найдет.
Кто еще в жизни 
                              на что-то надеется -
Светлого праздника ждет.

***
Пахнет лесом пушистая ель,
Мягким светом мерцают шары.
По зеленым ветвям вьется хмель,
Льется дождь золотой мишуры.

Я надену свой лучший наряд,
Будет стол самобранкой накрыт.
Скоро полночь ударит в набат,
А бокал все еще не налит.

Новый год – ты единственный гость
В одиноком жилище моем.
За тебя подниму первый тост –
Эту ночь скоротаем вдвоем.

Кто сказал: «В чудеса ты не верь,
От судьбы подношений не жди»?
Я открою заветную дверь,
Где шумят золотые дожди.

людмила ОЖиганОва

предновогоднее
Сказка наступит сейчас и потом.
Тихо земля обернется кругом.

Звезды на небе, а в сердце – любовь,
Счастье пришло, ты ладошки го-
товь.

В них положу, 
                        как на блюдечко, – жизнь,
Это не страшно, возьми и держи.

***
Из-за дымки призраком –
                                         Лунное лицо,
Тонкий снег беззвучно
                                        Сеет на крыльцо.
Тихо... Сны витают
                                       В воздухе ночном,
Словно ангелы кружат,
                                     Охраняя дом.
Эта ночь прозрачная
                                   Сказкою полна.
Все, о чем задумаешь, –
                                   Сбудется сполна.
Птицами волшебными
                                  Дивной красоты
На луну далекую
                               Пусть летят мечты.

колыбельная
Замело-засыпало 
                                    снежной тишиной,
Все замолкли звуки 
                                   в этот час ночной.

Ветка не колышется, 
                                                и не лает пес,
Все земные звуки снегопад занес.

Не гудят машины, улицы пусты,
Засыпай скорее, мой малыш, и ты.
Спят в лесу деревья, 
                                       птицы и медведь,
Засыпай и будешь 
                          сладкий сон смотреть.

Спят на полке книжки, 
                                           на окне – цветы,
Спят дочки и сынишки, 
                                          засыпай и ты.
Замело – засыпало 
                                    снежной тишиной,
Все замолкли звуки 
                                    в этот час ночной.

зарисовка
… Снова снег с утра в окошке
Ночью вновь пришел украдкой
И улегся белой кошкой 
На земле, как на тетрадке.

Маргарита петерсОн

За окошками зима
В вальсе снежном кружится.
Все тропинки замела,
Застеклила лужицы.

И меня она зовет
За собой на улицу,
Манит в снежный хоровод,
Не велит нам хмуриться.

Позабыв про все дела,
Отложив печали,
И тебя я позвала,
Как тогда мечтали.

Вот уже снежинок рой
Закружил нас с лаской.
Стали взрослыми с тобой,
А живем все сказкой.

виталий ФОМин

зимний сон
Снег искрится под луной,
Словно жемчуг рассыпной,
Землю ласковой рукой
Кроет шубой дорогой.

Спит земля моя зимой
Под шубейкой снеговой.
Сон приятный снится ей,
Приходи, весна, скорей.

Зажурчат весной ручьи,
Зацветут весной сады.
Все создания земли
Жизни круг  вершить должны!

наталья МОрОзОва

Нарядились серебром деревья,
И дома укрыла пелена.
Незаметно так, 
                          неслышной поступью,
Наступила белая зима. 
Это время для природы чудное,

Словно замирает все кругом,
До весны поля, озера, реки
Белым покрываются ковром…

николай МерзлякОв

год кролика – Жёлтого кота 
(2011 г.)

Уходит Тигр, зализывая раны,
Прикрывши лапой срам и наготу,
А завершать намеченные планы
Он поручит Кролику-Коту!

***
Горят глаза кошачьи от азарта,
Теперь мяукать будет целый год.
Грозится все дела 
                              свершить до марта.
Ведь в марте 
                        он обычно блудный кот!

Давайте встретим 
                               этот год с любовью,
Не попрекая старый Новый год.
Пусть каждый выпьет 
                                        за своё здоровье,
Пусть Кролик-Кот 
                        нам счастье принесёт!

галина винОграДОва

Друзьям
Год Тигра на исходе,
А Зайца - на пороге.
Елки наряжайте
И Новый год встречайте!
Что принесет нам Новый год?
Удачу иль наоборот?
Ведь Новый год мечтам
Полет и созиданье.
Всегда надежду подает
На исполнение желанья.
И пусть порадуют нас всех
Удача, радость, шутки, смех!
Для новых сборников стихов
Побольше созиданья,
А от читателя мы ждем,
Конечно же, признанья!

***
Новый год стучится в дверь:
«Я добрый Заяц, мне поверь!
Я долго по лесу бежал,
На смену Тигру поспешал.
Он нелегко прошел свой путь,
Пора ему и отдохнуть».
А надеется народ
На пушистый Новый год.
Хоть мал Зайчонок, да ушаст,
И в обиду нас не даст.
И вопросы задает:
Что пушистый и ушастый
На одиннадцатый год
Нам в подарок принесет?

анатолий кОнДратЬев

апельсин
Седой декабрь бродит по дорогам.
Заборы околевшие насквозь
Подперли от ветров 
                                             стога-сугробы,
И белой шляпкою 
                     из досок смотрит гвоздь.

Шагаю я, мороз в лицо мне дышит,
Туманит взгляд 
                                   простуженная синь.
А мне тепло. Мне согревает душу
В руке зажатый нежный апельсин.

Среди зимы, 
                           среди простора белого,
Как солнце южное, 
                               он смотрит на меня.
На северных широтах – 
                                                   в Кавалерово,
Его тепло в себя вбираю я.

страница подготовлена 
сотрудниками центральной 

библиотеки.
рисунок 

людмилы ОЖиганОвОй.
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организациям, в чью компетенцию 
входит рассмотрение

(Цена свободная)

FISH                     SPORT

ЭРКОР
СПОРТ  
      ОХОТА 
            ОТДЫХ 
                   РЫБАЛКА

п. кавалерово, ул. чехова, 8 «а», район рынка.
тел. 8 (42375)94-764.

коньки, лыжи, санки, 
снегокаты, сноуборды, 
термобелье, бахилы «Haski», 
«назия»,  костюмы зимние 
для охотников и рыбаков. 

Все для зимней рыбалки, охоты и отдыха.

наШ аДрес:
п. кавалерово, ул. арсеньева, 55-4.

предварительная запись 
по тел. 9-27-92,  сот. тел.: 89147221268.

LabeL, DIKSON, ScHwarzKOpf, SaLerm, bareX

парикмахерские услуги, 
маникюр, педикюр, 
косметолог, 
наращивание ногтей, 
солярий

- Изготовление бланков на заказ: журналов, ценни-
ков, книг, именных счет-фактур, квитанций, декла-
раций и другой бланочной продукции;

- Переплетные работы;
- Ксерокопирование, сканирование, ламинирова-

ние, набор текста, отправка документов факсом;
- Распечатка фотографий, дипломов, грамот; 
- Изготовление календарей с фотографиями;
- Визитки;
- Заполнение заявлений на получение загранпа-

спортов, на постановку и снятие с учета авто-
транспортных средств;

- Подписка на газету «Авангард», прием объявле-
ний и рекламы.

УМереннЫе ценЫ , 
Д ля ОптОвЫХ пОк Упате лей Дейс твУют скиДки .

Мы находимся по адресу: 
п. кавалерово, ул. арсеньева, 91, 1 этаж.
телефон: 8(42375) 9-24-26.

МУП ИПК «Авангард» 
бывшее МУП «Типография № 14»

оказывает следующие услуги:

Продают
2-комн. кв. в рудном, железная дверь, сантехника, 

ремонт, теплая. тел. 9510230676.

Уважаемые жители приморского края! 
ооо страховая компания «альфа-гарант» ин-

формирует вас о том, что все полисы обязатель-
ного медицинского страхования, выданные до 
1 января 2011 года, являются действующими до 
их замены на полисы нового образца. отметка о 
продлении срока действия полиса не требуется. 
выдача полисов оМс нового образца будет про-
водиться страховыми медицинскими организа-
циями с 1. 05. 2011 года по 31. 12 2013 года.

с 1.01. 2011 г. вступает 
в силу новый федеральный 
закон об обязательном 
медицинском страховании

Уважаемые читатели! 
напоминаем вам, что желающие могут оформить 

альтернативную подписку на газету «авангард» с 
любого времени. Цена на 1 мес. – 23 руб. Подпи-
саться и забирать почту - в редакции по адресу: п. 
кавалерово, ул. арсеньева, 91.

прОтОкОл № 209
публичных слушаний 

по вопросу строительства котельной,
 работающей на твердом топливе, 

в п. рудный.
17 декабря 2010 года п. рудный

присУтствОвали: 
глава кавалеровского муниципального района – каздорф а.г., 

глава администрации рудненского городского поселения – Пле-
вако а.М., председатель муниципального комитета рудненского 
городского поселения – ткадлец а.П., начальник теплового района 
кавалерово филиала «дальнегорский» кгУП «Примтеплоэнерго» - 
Леонов с.н., директор ооо «Жко» – Елесин а.б., жители п. рудный 
– 32 человека.

ведущий публичных слушаний – колотий Е.а.
секретарь публичных слушаний – Леонтьева а.с.
Повестка дня публичных слушаний
строительство котельной, работающей на твердом топливе, на 

земельном участке, находящемся в 82 м по направлению на юго-
восток от ориентира – здания, расположенного за пределами 
участка, адрес ориентира: Приморский край, кавалеровский рай-
он, п. рудный, ул. Партизанская, 61.

слУШали: колотий Е.а.
ознакомил с порядком проведения публичных слушаний. рас-

сказал, что планируется строительство котельной, работающей на 
твердом топливе, в  82 м по направлению на юго-восток от ори-
ентира – здания, расположенного за пределами участка, адрес 
ориентира: Приморский край, кавалеровский район, п. рудный, ул. 
Партизанская, 61. выполнены предпроектные работы: подписан 
акт выбора земельного участка для строительства котельной, по-
лучено положительное экспертное заключение по отводу участка 
под строительство котельной.

пОстУпили вОпрОсЫ: 
Почему ранее не доводилась информация о строительстве 

угольной котельной в п. рудный?
Ответил: Плевако а.М.
Информация о строительстве котельной публиковалась в сред-

ствах массовой информации в начале 2010 г.
также рассказал, что в Приморском крае разработана програм-

ма по переводу котельных, работающих на жидком топливе, на 
уголь. для строительства новой котельной в п. рудный, работаю-
щей на твердом топливе, из краевого бюджета выделены средства 
в размере 43 млн. руб. 

теплоснабжение населенных пунктов относится к полномочиям 
поселений. строительство  угольной котельной значительно со-
кратит затраты на отопление. 

вЫстУпила: гавриленко Л.я. – начальник производственного 
участка №5 (котельная п.рудный).

Зачитала открытое письмо жителей п. рудный (137 подписей), 
ранее опубликованное в газете «северное Приморье», об отноше-
нии к строительству котельной, работающей на твердом топливе, в 
районе бывшей обогатительной фабрики. Попросила приобщить 
письмо к протоколу и провести по данному вопросу референдум. 

вЫстУпил: каздорф а.г.
существующая котельная на сегодняшний день не отвечает всем 

требованиям безопасности, требуется проведение дорогостояще-
го обследования и последующего ремонта здания и оборудования. 
стоимость реконструкции котельной сопоставима со стоимостью 
строительства новой котельной.

себестоимость вырабатываемого рудненской котельной тепла 
составляет около 6 тыс. руб./гкал, тогда как оплата за него для на-
селения – 1,3 тыс. руб./гкал. разницу оплачивает краевой бюджет 
через муниципальные образования, за счет федеральных дотаций. 
так как уже неоднократно говорилось о прекращении дотаций в 
сфере ЖкХ, то все расходы по содержанию жилья лягут на плечи 
собственников. вследствие этого плата за теплоснабжение возрас-
тет более чем в 4 раза.

Еще одним минусом существующей котельной является ее уда-
ленность от потребителей тепла. теплопотери из-за удаленности 
составляют более 40%.

строительство новой котельной, работающей на твердом то-
пливе, снизит себестоимость тепла примерно до 3 тыс. руб./гкал. 

размещение котельной в центральной части поселка позволит до 
минимума снизить теплопотери. в качестве основного топлива бу-
дут использоваться угли, добываемые на территории кавалеров-
ского района, так называемые возновские угли. на сегодняшний 
день, по данным «Уголь-асо», запасов угля, уже готового к выемке, 
хватит на пять лет, а прогнозные запасы составляют порядка мил-
лиона тонн. 

также хотелось бы отметить, что  проект котельной разрабаты-
вается не только для сжигания местных углей, но и для сжигания 
бородинских углей, добываемых на территории амурской обла-
сти.

Проектирование котельной будет осуществляться в соответ-
ствии с действующими нормативами и будет проходить государ-
ственную экспертизу: техническую, экологическую, санитарно-
эпидемиологическую.

пОстУпили вОпрОсЫ: жители п.рудный.
когда будет проведена газификация кавалеровского района? 

возможно ли будет переоборудовать в будущем проектируемую 
котельную для работы на газ? Угольные котельные дают мало тепла, 
что приведет к снижению температуры в жилых домах.  Планируе-
мое место размещения котельной находится близко к жилым домам. 
Угольная котельная ухудшит экологическую обстановку в поселке за 
счет выбросов в атмосферу золы и пыли. 

Ответил: каздорф а.г.
Планируется, что через 1,5 года будет газифицирован г. влади-

восток. а через 5-7 лет, возможно, будет начата газификация кава-
леровского района. Переоборудование проектируемой угольной 
котельной на газ практически невозможно. было проведено опытно-
промышленное сжигание бурого угля возновского месторождения, 
разрез «Зеркальный», результаты которого показали, что угли дей-
ствительно обладают высокой зольностью, но также и высокой ка-
лорийностью. в техническом задании на проектирование будут от-
ражены все необходимые условия для обеспечения максимального 
кПд котельной и ее безопасности для населения. также имеется 
положительные экспертные заключения о проведении санитарно-
эпидемиологической экспертизы безопасности земельного участка 
и «росприроднадзора».

вЫстУпил: Леонов с.н.
как уже говорилось, дотации из краевого бюджета на теплоснаб-

жение населенных пунктов будут прекращены, что приведет к по-
вышению стоимости тепла. для выхода из сложившейся ситуации 
предлагается строительство котельной, работающей на углях раз-
личных месторождений. котельная будет с механизированной пода-
чей угля и механизированным золоудаления, а также оборудована 
«Циклоном», который улавливает вредные выбросы в атмосферу. 

Хотелось бы также сказать о том, что в крае уже имеются поло-
жительные примеры перехода от котельных, работающих на мазуте, 
к котельным, работающим на угле. таким примером является пред-
приятия «бор» (г. дальнегорск), которое построило две угольные ко-
тельные с механизированной подачей угля и механизированным зо-
лоудаления. данные котельные показали себя с хорошей стороны, 
дав значительную экономию в затратах на отопление. в настоящее 
время котельные выкуплены кгУП «Примтеплоэнерго» и успешно 
эксплуатируются. 

реШили: 
1. вынесение на референдум вопроса об отношении жителей п. 

рудный к строительству котельной, работающей на твердом топли-
ве, в районе бывшей обогатительной фабрики, нецелесообразно, 
т.к. строительство котельной планируется на другом земельном 
участке.

2. строительство новой котельной, работающей на твердом то-
пливе, на земельном участке, находящемся в  82 м по направлению 
на юго-восток от ориентира – здания, расположенного за пределами 
участка, адрес ориентира: Приморский край, кавалеровский район, 
п. рудный, ул. Партизанская, 61, значительно снизит себестоимость 
выработки тепловой энергии. Проект котельной должен быть вы-
полнен с учетом всех требований действующего законодательства. 

строительство котельной не должно ухудшить экологическую 
обстановку в п. рудный.

3. опубликовать данный протокол в районной общественно-
политической газете «авангард».

е. кОлОтий, 
ведущий публичных слушаний.

а. леОнтЬева, 
секретарь публичных слушаний

Уважаемые читатели! Дорогие наши добрые помощники - 
внештатные корреспонденты «Авангарда»! Поздравляем вас с 
праздником – Днем российской печати. 

Создание газетного номера – дело не одного и даже не двух человек. 
Это коллективный труд многих специалистов. Так было раньше. Сей-
час в «Авангарде» только трое штатных сотрудников… А газета 
как выходила два раза в неделю, так и продолжает выходить. Есте-
ственно, без помощи наших добровольных и, что немаловажно, бес-
корыстных авторов нам не обойтись. Особенно, когда складывают-
ся форс-мажорные обстоятельства – кто-то из нас уходит в отпуск 
или, случается, на больничный… 

Без вас, дорогие наши Евгения Лукашевич, Валентина Самойлова, 
Александр Батиенко, Геннадий Михайлов, Елена Попович, Людмила 
Медведева, Николай Мерзляков, Лев Анисимов, Николай Кортелев, 
Ирина  Шевчук, Виталий Касецкий, Людмила Ланцева, Елена Гуляева и 
другие, наш юный корреспондент Светлана Храновская, мы не смогли 
сделать номер живым, насыщенным и содержательным. Желаем вам 
в новом году такого же тесного сотрудничества с нашей газетой, ин-
тересных тем, а также крепкого здоровья, счастья, благополучия.

коллектив редакции газеты «авангард».

13 января - День российской печати

благодарят
с 20 на 21 декабря у нас случилось большое горе: сгорел дом и по-

гиб сын. Мы обратились за помощью в администрацию кавалеровско-
го района, «Примтеплоэнерго», кавалеровскую Црб, районное обще-
ство инвалидов, ритуальную службу «свеча». И везде нам оказывали 
помощь. отозвались родные, близкие, друзья, соседи, знакомые и 
даже незнакомые люди. от всей души хотим поблагодарить всех этих 
людей за отзывчивость и доброту. Храни вас бог!

семья кривошеевых.


